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■■蘇炳添蘇炳添（（右右））獲勝後慶祝獲勝後慶祝。。 新華社新華社

■■佐佐木周今季於港超已佐佐木周今季於港超已
取得取得55個入球個入球。。資料圖片資料圖片

■■東方新任技術總監安祖史杜錫東方新任技術總監安祖史杜錫
（（AndrejsAndrejs ŠŠtolcerstolcers）。）。 官方圖片官方圖片

四天前，中國農曆年味還未散
去，剛剛結束冬訓的蘇炳添便

啟程奔赴歐洲，開啟他的 2019 賽
季。愛爾蘭AIT室內賽是蘇炳添歐洲
之行的首戰，新的賽季，他希望能取
得好成績，「第一站找找感覺，後面
兩站爭取好成績。」
「找找感覺」「用實戰來熱

身」，是經過一個冬季休整的蘇炳
添和他的團隊賽前制定的計劃。儘
管中國飛人對自己賽季首戰的目標
並不高，這場賽事的級別也並非頂
級，但他依然展現出「亞洲第一
人」的絕對實力。
在預賽中，分在第一小組的蘇炳添

以6秒54的成績打破賽會紀錄。隨後
的決賽，實力明顯強於同場對手
的他又將紀錄提高了0.02秒。

而6秒52的奪冠成績也躋身本賽季世
界第二，僅落後美國小將霍洛威跑出
的賽季最佳成績0.01秒。

滿意表現 展現冬訓成效
儘管6秒52的成績距離自己保持的

亞洲紀錄（6秒43）還差0.09秒，但
蘇炳添賽後表示，比賽感覺非常不
錯，基本展現了冬訓成效。
事實上，蘇炳添傳奇的2018賽季
同樣是從室內賽開始起步。去年首場
比賽，他在柏林跑出6秒55，一周之
後又在卡爾斯魯厄跑到6秒47，將自
己保持的亞洲紀錄提升了0.03秒。
此後，蘇炳添接連突破6秒43、6

秒42，並收穫室內世錦賽銀牌，創
造了亞洲選手在該項目的最好成績。
來到100米賽道的蘇炳添延續了火熱

狀態，他兩次跑出9秒91，追平亞洲
紀錄。8月，蘇炳添又以9秒92的賽
會紀錄加冕亞運會冠軍，在亞洲賽場
傲視群雄。
從伯明翰到馬德里，從2017賽季

的10秒03到9秒91，從丈夫升級為
「新晉奶爸」，蘇炳添說2018賽季
對他而言意義非凡，他在社交媒體上
寫道：「生活給了我很多驚喜和希
望，新的賽季，我會繼續努力，超越
最快的自己。」
新年第一場比賽旗開得勝，蘇炳添

在達到預期目標的同時，也向着終極
目標邁出了堅實的一步。據悉，他還
將參加2019國際田聯室內巡迴賽英
國伯明翰站和德國杜塞爾多夫站的角
逐。其中，杜塞爾多夫站為本年度的
室內巡迴賽總決賽。 ■中新網

近日，國際田聯競走委員會向國際田聯理事會遞交提案，計劃將現
有的50公里和20公里分別縮短為30公里和10公里。如在3月10日的
國際田聯理事會會議中正式通過，此項改革將從2021年起實行。
據《新民晚報》消息，此番變革源自另一個事件。在2018年12月的會

議上，國際田聯理事會向國際奧委會建議將女子50公里比賽列入東京奧運
會，但至今仍未得到國際奧委會的通過。正是由於國際奧委會如此態度，
才更堅定了國際田聯要大刀闊斧改革競走的決心。三人籃球等新興項目被加
進奧運大家庭，寓意着奧運設項越來越傾向於將更受年輕人喜愛、有利於推
廣的項目納入其中。而被不少人詬病過程冗長無趣，對運動員摧殘過大的50公
里競走，無疑與奧運設項的潮流不符。
不過，競走是中國田徑的王牌項目。在中國田徑史上的8枚奧運金牌中，有多
達5枚出自競走項目。故一旦國際田聯正式通過縮短競走比賽的距離，將對中國田
徑帶來不少影響。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

香港文匯報訊（記者郭正謙）飛馬乘勇撲擊凱景！
菁英盃晉身四強的香港飛馬今晚8時將於旺角大球場
進行的中銀人壽香港超級聯賽（港超）迎戰凱景，目
前只在聯賽排第六的飛馬矢志重返前列，今場面對
榜尾的凱景誓要再勝一場，近況不俗的雙箭頭艾華
及查維斯將肩負入球重任。門票一律收80元正，
長者及學生特惠票30元正。
飛馬在新年期間有不少球員出戰賀歲盃，雖
然休息時間減少不過卻激起球員狀態，上場
於菁英盃技術性擊倒南區，球隊表現出色。
主帥陳浩然期望球隊乘勇收窄與前列的分
差：「上半季我們錯失了不少搶分機
會，不過經半季磨合後球隊狀態及默契已經大有改善，接下來球隊將以
最佳狀態迎接每一場比賽。」
查維斯、艾華及佐佐木周組成的攻擊鐵三角漸入佳境，尤其是艾華
更是顯示出開季以來最好的狀態，於右路的突破成為球隊的進攻泉
源，陳浩然表示球隊與榜首只是五分之差，今季港超競爭非常激
烈，未到最後也不知鹿死誰手。
凱景經過季中增兵後實力有所增強，不過球隊始終受到防線不
穩的問題困擾，教練馮凱文認為球隊正在進步當中，希望在今場顯
示努力成果：「我很滿意球員一直以來顯示的鬥志，上場主力缺
陣下後防出現漏洞，不過汲取教訓後相信球隊已有改善，雖然
今季兩度面對飛馬均落敗，但我們今場仍會以三分為目標。」

東方龍獅昨宣佈球隊增設技術總
監一職，並邀得來自前拉脫維亞國
腳安祖史杜錫（Andrejs Štolcers）
擔任該會的技術總監兼主教練一
職。
安祖史杜錫球員時代曾効力烏克
蘭球會薩克達、英格蘭球會富咸，
曾替俄羅斯著名球會莫斯科斯巴達
出戰歐洲冠軍聯賽（歐聯），曾代
表拉脫維亞國家隊出戰國際賽事，
擁有81場出場經驗，2004年入選拉
脫維亞最終23人名單為拉脫維亞出
戰歐洲國家盃。安祖史杜錫擁有歐
洲足協職業級教練文憑資格。2017/

18年受英格蘭球會富咸邀請成為青
訓教練。
另外，東方龍獅尚與葡甲球會科

瓦彼達迪成為長期策略合作夥伴，
此次合作主要希望提供球員資源共
享平台，進行教練及球員的緊密發
展培訓，為了提供進一步提升實
力技巧的機會予有潛質的青年球
員，東方龍獅的「Project E拓
展計劃」讓東方龍獅青年球員
有機會到外國球會得到鍛煉
及學習，從歐洲足球模式中
吸取知識。
■香港文匯報記者 陳曉莉

2019柬埔寨耐力單車籌款，參與車隊成功挑戰470公里抵達珠山
市，這亦是今次單車旅程最後一站──計劃興建中學的地方。活動大
使、山地單車金牌選手、本港名將陳振興（山地興）領軍出征，並順利
完成全部征程。
車隊連日來於烈日當空、40度酷熱天氣下騎行，從金邊出發，途經白

馬市、磅士卑、磅清揚、馬德望，最終逾30支參與大軍順利抵達珠山白墟
村，比預計時間提早3小時。白墟村宣愛小學的師生早於校門前迎接。
陳振興對於隊伍成功挑戰470公里感到興奮：「好開心所有人一起完成目標，

有隊友曾經出現輕微意外，亦沒有動搖前進的決心，很欣賞他們的鬥志和毅力，
期望今次踩單車籌款，可以幫助柬埔寨的兒童有機會上學唸書，改善未來生活。」
第四屆「柬埔寨耐力單車籌款」由環球宣愛協會主辦，以往成功籌款於珠山白

墟村興建宣愛小學、圖書館，今屆目標為興建一所中學及行政大樓。
■香港文匯報記者陳曉莉

在愛爾蘭阿斯隆舉行的AIT Grand Prix 2019 室內

賽傳來捷報，中國飛人蘇炳添以6秒52的成績奪得

男子60米冠軍，獲得賽季開門紅。

飛馬乘勇撲凱景 矢志返港超前列

前拉脫維亞國腳任東方技術總監
楊鼎新首奪世界圍棋賽冠軍

第23屆LG盃世界圍棋棋王戰決賽最終局比賽昨日
在位於首爾的韓國棋院戰罷，中國棋手楊鼎新（見圖）
七段執白中盤勝時越九段，以2：1的總分逆轉取
勝。這是楊鼎新首次捧得世界圍棋大賽冠軍獎盃。根

據升段規定，楊鼎新獲得此
次國際大賽冠軍後段位將直
升至九段。LG盃世界圍棋棋
王戰決賽採用三番勝負制，
比賽限時為每方各3小時，5
次40秒讀秒。冠軍獎金為3
億韓圜（約213萬港元），
亞軍獎金為1億韓圜（約7萬
港元）。 ■新華社

丁俊暉 張安達晉威賽第三輪
威爾斯桌球公開賽當地時間13日

在加的夫結束了第二輪的爭奪，內地
頭號選手丁俊暉以4：3戰勝英格蘭選
手萊斯，而世界排名81的另一內地球
手張安達則以4：2爆冷淘汰去年的世界
錦標賽冠軍馬克威廉士。賽後，去年第三
次贏得世錦賽冠軍的威廉士說：「他比我
打得好多了，我很奇怪他的排名為什麼那麼
低。」另外一名晉級第三輪的內地選手是趙
心童，他以4：0擊敗隊友周嶽龍。不過港將傅
家俊則與內地球手梁文博、梅希文、許思和張
健康等止步第二輪。

■新華社

短說
長話

陳振興騎行470公里
籌 款 建 校

■■艾華艾華（（左左））與查維斯與查維斯、、佐佐木周組佐佐木周組
成的攻擊鐵三角漸入佳境成的攻擊鐵三角漸入佳境。。資料圖片資料圖片

■■白墟村宣愛小學的師生在白墟村宣愛小學的師生在
終點歡迎陳振興及眾車手終點歡迎陳振興及眾車手。。

■■蘇炳添蘇炳添（（中中））在預賽中率先衝過終點在預賽中率先衝過終點。。 新華社新華社

■蘇炳添(右)赴歐前與家人向fans拜年。
微博圖片

國際田聯擬縮短競走距離

■50公里競走比
賽被不少人詬病
過程冗長無趣。

資料圖片


